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del Tratado de Libre Comercio 

 
 
 

Ottawa, 5 de Junio  de 2017 
 
 
 
Pregunta: Presidenta, ¿cómo el Gobierno y usted califica la 
determinación del Presidente de Estados  Unidos, Donald Trump, de 
dejar el Acuerdo de París, con  todas las implicancias que eso trae?  
 
Y ¿cómo usted, como Jefa de Estado, cree que los candidatos a la 
Presidencia de la República de Chile, debiesen defender la postura de 
nuestro país? 
 
Presidenta Bachelet: Bueno, como país, a través de la declaración de 
la Cancillería, también como parte de la Alianza del Pacífico, hemos 
señalado que nos sentimos decepcionados por la decisión de Estados 
Unidos de retirarse del Acuerdo de París, toda vez que además 
entendemos que el cambio climático es una realidad.  
 
Nos ha tocado vivirla, además, con mucha fuerza, todo el mundo ha 
visto los tremendos incendios forestales, han visto las inundaciones, 
las sequías.  Y no sólo hemos visto la presencia de este tipo de 
eventos, sino que la hemos visto de manera más periódica y más 
intensa.  
 
Para nosotros no hay ninguna duda que el cambio climático es una 
realidad, y Chile va a seguir haciendo todos los esfuerzos en que nos 
hemos comprometido, en términos de energías limpias, en términos de 
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forestación, en términos de disminuir nuestras emisiones, de acuerdo 
a los compromisos que tomamos voluntariamente, como implica el 
Acuerdo de París, para contribuir a esta tarea que es global, además. 
 
Quiero decir que me parece a mí también que Chile ha dado pasos 
muy importantes, como lo mencionaba en mi cuenta pública el otro 
día: la constitución de Parques Marinos y de Áreas Marinas Protegidas 
-somos uno de los países donde tenemos mayor cantidad de áreas 
marinas protegidas-, y sabemos la importancia del océano en el 
combate al cambio climático. 
 
Por otro lado, la protección de los Parques Nacionales en la 
Patagonia, también es  un tremendo aporte a eso, más el resto de 
medidas. 
 
Por eso es que yo creo que es clave que quienes postulen a ser el 
próximo o la próxima Presidenta del país, tienen que tener una 
claridad extrema en ésta.   
 
Creo que los ciudadanos quieren escuchar qué es lo que los 
candidatos proponen a este respecto, no sólo con respecto al Acuerdo 
de París –el Acuerdo de París está firmado, está comprometido y fue 
aprobado por el Congreso y, por lo tanto, yo espero que todos los 
sectores políticos lo continúen apoyando-, sino también, que en su 
programa de gobierno señalen cuáles son los próximos pasos a 
seguir, tanto los que ya vienen dándose, del punto de vista que no son 
pasos que se resuelven de un día a otro, como cuáles son aquellas 
cosas nuevas que ellos tienen que proponer a este respecto. 
 
Pero, sin duda, creer que el cambio climático no es una realidad, es 
engañarse a sí mismo.  Y, por tanto, tenemos que actuar ahí, todos, el 
sector público y el sector privado, todos comprometidos. 
 
Con Canadá hay varias áreas que hemos estado trabajando en este 
sentido, energías limpias, por ejemplo, y estamos intercambiando 
visitas y experiencias a este respecto, el Primer Ministro le ha dado 



 
 Dirección de Prensa  

 

        

    
3 

gran importancia a la lucha contra el cambio climático, y así como los 
otros temas que consultaron, sobre pueblos originarios, nosotros con 
el Primer Ministro hemos estado conversando de la experiencia y 
también, de qué manera podemos seguir colaborando. 
 
 
 
 

* * * * * 
 
 
 
 
Ottawa, 5 de Junio de 2017. 
MLS. 


